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Septembre 1992. Bernard Lavilliers (au centre) avait invité Léo Ferré (à droite) à chanter deux 
titres avec lui avant d'aller dîner en compagnie de Roland Leroy (avec la veste claire). 
(Mémoires d'humanité.) 
 
 
1992. « C'est une photo très émouvante, car c'est le dernier concert de Léo Ferré, témoigne 
Bernard Lavilliers. Nous avions demandé à tout le monde de garder le secret. Il est venu 
chanter deux chansons avec moi, les Anarchistes et Est-ce ainsi que les hommes vivent ? En 
plein jour, il fut comme moi très impressionné par la marée humaine qui nous regardait. On a 
mangé ensuite avec sa femme Marie et mon ami Roland Leroy. Ce fut une journée 
formidable. » 
 
Un record de participations 
 
Des souvenirs, Bernard Lavilliers en a aussi en tant que spectateur. « Au début des années 
1970, je suis venu voir Nougaro, mais aussi Pink Floyd et les Who. Il n'y avait qu'à la Fête de 
l'Huma qu'on avait accès à ces grands shows pour quelques francs. Je suis revenu quelques 
années plus tard jouer au stand de la ville d'Ivry avec un percussionniste, mais le premier vrai 
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concert, c'était sous chapiteau en 1977, et la première Grande Scène en 1979. Avec un disque 
pas vraiment dans la ligne du parti... » 
 
Bernard Lavilliers est le recordman absolu de participations, avec huit concerts jusqu'en 2014. 
« J'accepte ce record, mais Ribeiro et Higelin ne doivent pas être loin, sourit-il. L'Huma est un 
festival particulier pour moi, car j'y ai beaucoup d'amis, dans les fédérations PC du Nord, de 
l'Est... J'ai d'ailleurs souvent sorti ma guitare pour mes copains, le vendredi soir, après le 
montage des stands. C'est un lieu très chaleureux, très mélangé. J'y ai aussi beaucoup rigolé. »  
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